



ETAT DE FRIBOURG  
STAAT FREIBURG

Direction de la santé et des affaires sociales DSAS  
Direktion für Gesundheit und Soziales GSD

Route des Cliniques 17, 1701 Freiburg

T +41 26 305 29 04, F +41 26 305 29 09  
www.fr.ch/gsd

An die bei der Staatskanzlei  
akkreditierten Medien



Freiburg, 15. Dezember 2022

Medienmitteilung

## Das kantonale COVID-19-Testzentrum schliesst bald seine Türen

*Ab dem 15. Januar 2023 wird das kantonale COVID-19-Testzentrum in Granges-Paccot geschlossen. Grund dafür ist der erwartete starke Rückgang der Nachfrage nach COVID-19-Tests, nachdem das Parlament am 8. Dezember entschieden hat, dass der Bund ab dem 1. Januar 2023 nicht mehr für Tests ohne medizinische Indikation aufkommt. Da die Tests bei behandelnden Ärzten oder auf ärztliche Verordnung in Apotheken durchgeführt werden können, ist eine spezifische Infrastruktur nicht mehr gerechtfertigt.*

Bisher wurden die Kosten für individuelle PCR-Tests vom Bund übernommen, sofern Symptome vorhanden waren oder ein enger Kontakt zu einer Person bestand, die nachweislich an COVID-19 erkrankt war. Ab dem 1. Januar 2023 werden die Kosten für Tests nur noch übernommen, wenn eine individuelle medizinische Indikation vorliegt.

Weil diese Entscheidung unweigerlich zu einem erheblichen Rückgang der Anzahl Tests im kantonalen COVID-19-Testzentrum führen wird, haben die GSD und das HFR beschlossen, das Zentrum per 15. Januar 2023 zu schliessen. Nach diesem Datum müssen sich Personen, die sich testen lassen möchten, an ihren Arzt wenden oder eine Apotheke aufsuchen ([Liste der zugelassenen Apotheken](#)).

Zur Erinnerung: Das kantonale COVID-19-Testzentrum, mit dessen Betrieb die GSD das HFR beauftragt hat, wurde am 7. Mai 2020 eröffnet. In den 32 Monaten seiner Tätigkeit wurden über 243 000 Tests (davon 62,5 % PCR-Tests) von insgesamt 171 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern durchgeführt. Von der Schliessung des Testzentrums sind 35 Mitarbeitende betroffen. Sie alle haben einen befristeten Arbeitsvertrag, die meisten arbeiten im Stundenlohn. Nach der Schliessung des Zentrums werden sie das Aufräumen und Instandsetzen der Räumlichkeiten übernehmen.

Im Laufe der verschiedenen Pandemiewellen schwankte die Nachfrage nach Tests stark und zwang das HFR zu vier Umzügen, um die Einrichtung bestmöglich an den Patientenstrom anzupassen. Mit einem Spitzenwert von rund 1400 Tests pro Tag, die im Zentrum durchgeführt und vom HFR-Labor verarbeitet wurden, war insbesondere der Januar 2022 ein Rekordmonat. Zum Vergleich: Die Anzahl Tests seit Anfang Dezember 2022 schwankt zwischen 30 und 50 pro Tag. Alle Mitarbeitenden des Testzentrums und des HFR-Labors haben enorme Flexibilität bewiesen, und sowohl die GSD als auch das HFR möchten ihnen herzlich für ihren Einsatz danken.

Bis zum 15. Januar bleibt das Testzentrum täglich von 10 bis 16 Uhr geöffnet, auch während der Weihnachtsfeiertage und am Jahresende ([Screening-Tests COVID-19 und CoronaCheck | Staat Freiburg](#)).

Die Impfzentren in Granges-Paccot und Bulle setzen ihren Betrieb zu den gewohnten Zeiten fort ([COVID-19-Impfung | Staat Freiburg](#)).

#### **Zusätzliche Auskünfte**

—

HFR, Stéphane Brand, Direktor Informationssysteme und Operations, T +41 26 306 01 95 (zwischen 14.30 und 15.00 Uhr)

#### **Kontakt**

—

HFR, Catherine Favre Kruit, Leiterin Kommunikation und Marketing, T +41 26 306 01 25

GSD, Claudia Lauper, Generalsekretärin, T +41 26 305 29 02, M +41 79 347 51 38